



Municipio Zamora

Dentro del estado de Aragua, referirse a talabarterías, muebles de madera y al Santo Sepulcro, es hablar, sin dudas del municipio Zamora. Éste es un lugar de inmensa riqueza histórica, cuna de habitantes trabajadores en diferentes oficios.

El municipio Zamora se ubica hacia el oeste del centro del estado y cuenta con una superficie aproximada de 687 kilómetros cuadrados. En el norte tiene una parte del Lago de Tacarigua y los municipios José Ángel Lamas, Libertador y Sucre, además de una pequeña parte del municipio José Félix Ribas. Hacia el este, el municipio Zamora limita con San Sebastián, hacia el sur con los estados de Carabobo y Guárico y hacia el oeste limita nuevamente con el estado de Carabobo.

El clima y la vegetación del municipio Zamora, al igual que en el resto del estado, van variando acorde a las distintas estaciones climáticas de invierno o verano. Este municipio puede acceder a tres recursos de agua que resultan de importancia vital en la región. Entre esos recursos se destaca el Lago de Valencia, conocido también como Tacarigua, siendo éste además el segundo lago de mayor relevancia en Venezuela. También, el municipio Zamora tiene acceso a la represa de Tierra Blanca, que se encuentra al sur del municipio. Esta represa se encarga de proveer agua a la capital del estado Guárico, la ciudad de San Juan de los Morros.



Embalse de Tierra Blanca.

La Villa de San Luis de Cura, o como se la conoce sencillamente, Villa de Cura es la capital del municipio Zamora. A esta localidad se la nombró ciudad en el año 1722, tras haber atravesado diferentes procesos desde su fundación.

Por otra parte, el municipio Zamora cuenta con demás localidades como San Francisco de Asís, Tocarón, Magdaleno y los Valles de Tucutunemo. Así también, hacia la zona del sur del municipio, se emplazan los sembrados agrícolas de Villa Garden, Villa Virginia y Villas del Morro.

El municipio Zamora tiene en su haber un amplio legado histórico. En primer lugar, fue escenario de diferentes batallas durante el siglo XIX y principios del XX. Entre ellas, se destacan la Batalla de Bocachica y La Puerta. No obstante, la historia de este lugar se remonta aún más en el tiempo, llegando hasta las primeros habitantes indígenas de la zona. Así lo demuestra la vasta cantidad de petroglifos que se han encontrado en Zamora. Existen tres zonas, dentro del municipio, en dónde se han sucedido los hallazgos: La Planta, El Chino y El Carmen.

Así también, el municipio Zamora ha visto nacer a grandes personalidades venezolanas. Rafael Bolívar Coronado y Amador Bendayán son sólo algunos de ellos. Además, este municipio es el hogar de los reconocidos Niños Cantores de Villa de Cura.

Izquierda: Petroglifos en el municipio de Zamora. Derecha: Niños Cantores de Villa de Cura.



Como cuenta con una baja densidad poblacional dado que posee amplias extensiones de terreno pero también tiene numerosos centros poblados. No obstante, las actividades económicas que se llevan a cabo en el municipio son pertenecientes a los sectores primario y terciario, preponderantemente. El sector secundario hace su participación en la economía mediante los parques industriales que se encuentran en la capital municipal.

En referencia al sector primario, se puede destacar que cuenta con suelos altamente fértiles, en dónde se desarrolla correctamente la siembra de cambur, mango, cebolla, plátano, naranja, tomate, caraota, uva, cebollín, lechosa, sorgo, piña y maíz, entre otros cultivos. Una de las zonas más famosas del municipio en donde se llevan a cabo estas actividades es la conocida como los Valles de Tucutunemo.



Cultivos de mango, sorgo y piña.



En referencia a otro rubro, también perteneciente al sector primario, se puede señalar la cría de gallinas para obtener sus huevos, además de la cría de avestruces, conejos y cochinos.

El comercio tiene un papel protagónico en cuanto a las actividades que se enmarcan en el sector terciario. Uno de los rubros principales dentro del comercio en el municipio Zamora, es la venta de muebles artesanales elaborados en madera, siendo los más populares camas, gabeteros, juegos de comedor. Así también, en esos comercios pueden adquirirse cojines, jarrones y móviles, entre otros objetos relacionados al hogar. Además, en la ciudad capital del municipio, pueden conseguirse también, en sus talabarterías, objetos de cuero y accesorios para montar a caballo.

En otro ámbito, no puede dejar de nombrarse que La Villa tiene un elemento religioso más que emblemático y que resulta de gran relevancia tanto a nivel regional como nacional. Hablamos del Santo Sepulcro, mencionando también que durante el día de su procesión, miles de fieles se auto convocan, llenando de este modo las calles del pueblo de fe y paz.

El municipio de Zamora, dentro del estado de Aragua, es un sitio con desarrollo económico pujante con un pueblo religioso, artesano y agricultor. Sin embargo, las opciones turísticas también están aquí presentes. Ya sea para deleitarse con alguno de los tantos platos típicos de la gastronomía lugareña, para comprar artesanía no sólo bella sino de excelente calidad o para practicar el deporte de la pesca en la inolvidable Tierra Blanca, el municipio Zamora espera a sus visitantes y se ocupa de darles la más cálida bienvenida.



Izquierda: Monumento a Ezequiel Zamora en Villa de Cura.
Derecha: Municipio de Zamora.

